
一般質問順序表 

 

平成２４年６月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 「街づくり」並びに「街の賑わいづくり」への施策につ

いて 

① ＪＲ南武線西国立駅の「駅名の改称」と「駅周辺の 

活用」について 

② 「道路の愛称」と「道路の整備」について 

２ 防災対策について 

① 帰宅困難者対策について 

  ・条例の制定について 

  ・一時滞在施設確保のための民間施設の活用について 

 

14 大石ふみお 

 

２ １ 災害時の備蓄食料について 

２ 職員の意識改革について 

３ 伊 藤 大 輔 

 

 

３ １ 通学路等での交通事故防止策について 

２ 竜巻等発生時の対応について 

３ モノレール下活用支援について 

４ 家庭ごみ戸別収集・有料化に対する市民の声について 

５ 国旗・市旗の取り扱いについて 

 

６ 安 東 太 郎 

 

一括質問

一問一答 

 

 

一括質問 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

 

一括質問 

 

 

安 進 会 

 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

４ １ 防災対策について 

①  民間住宅の耐震化促進について 

②  橋、高架道路の耐震化について 

③  防災無線について 

④  防災ハンドブック、ホイッスルの配布について 

２ 旧多摩川小学校の有効活用について 

①  現在の考え方と今後のスケジュールについて 

３ 利用者に配慮した公共施設とするために 

①  市民会館について 

②  学習等供用施設について 

４ 潜在看護師の育成について 

①  今後の取り組み方針について 

５ 安心・安全なまちづくりについて 

①  イケア進出、再開発ビル事業化に伴う交通対策につい 

 て 

②  立川駅南口の店舗移転の進捗状況は 

③  サイクルシェアリングについて 

 

 

26 中 島 光 男 

 

 

５ １ 新庁舎周辺のまちづくりについて 

①  全体的な進捗状況は 

②  ファーマーズセンターの開設に向けた取組みについ

て 

③  新学校給食共同調理場整備の状況について 

④  運動広場等の整備状況について 

⑤  今後の取組みについて 

２ 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 

①  全体的な取組み状況について 

３ 市民との協働について 

①  地域自治のしくみづくりについて 

②  自治会・自治連への支援、連携について       

７ 木 原  宏 

 

一括質問 

 

 

公 明 党 

 

たちかわ 

自民党 

一括質問 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

６ １ 通学路の安全確保について 

①  交通安全対策の取り組みについて 

②  都市計画道路３・３・３０号線について 

２ まちづくりについて 

① ＪＲ立川駅周辺・交通対策展望について 

（駐輪場・駐車場・デッキ構想・歩車分離等）    

②  サンサンロード周辺整備について 

３ 教育行政について 

①  特別支援教育について 

②  段階的な保護者への支援について 

③  今後の取り組みについて 

９ 中山ひと美 

７ １ 立川崖線の保全について 

２ 地上デジタル放送について 

①  地デジ難民等について 

  

 

15 梅 田 春 生 

 

 

８ １ 地域で安心して暮らせるまちづくりについて 

 ① 地域の役割 

 ② 行政の役割 

２ 空き家対策について 

① 現状  

② 問題点  

③ 今後の対策  

３ 市民の命を守るための情報の共有体制について  

① 現状  

② 問題点  

③ 今後の対策  

  

                

２ 小川あきこ 

 

一括質問 

 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党 

 

一括質問 

 

民主・市民 

フォーラム 

 

民主・市民 

フォーラム 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

９ １ 電子行政・電子社会について 

① スマート・グリッド、スマート・シティ時代に向けて 

 ② ＩＣＴ－ＢＣＰについて 

２ 公共工事の入札及び契約の適正化の推進について 

 ① 立川市の取組みについて 

３ 誰もが暮らしやすい街づくりについて 

 ① 障がい者（児）のくらし 

 ② 空堀川流域（砂川地域）の雨水対策について 

５ 高 口 靖 彦 

 

10 １  福祉政策の充実について  

① 生活保護制度の見直し・改善、新たな仕組みづくりは  

 できないか  

②  「災害時要援護者避難プラン」のその後の推移はどう 

か  

③  介護保険改正の影響で改善の必要性はないか 

④  障害者自立支援法の改正と障害者虐待防止法実施体 

制への対応はどうか  

⑤ 家庭福祉員制度の見直し・改善はできないか  

２  教育政策の推進について  

①  特別支援教育のめざす方向性、具体的なビジョンは何  

か  

②  通学路の危険な個所にガードレールを設置する考え 

はないか  

３  交通政策の推進及び公共施設の案内板設置について  

①  立川駅周辺の交通渋滞を解消できないか  

②  駅前デッキの案内板の改善はできないか 

③  くるりんバス停周辺など放置自転車の撤去はできな 

いか 

４  公共施設の配置について  

①  第１調理場跡地の公共施設利用計画の策定は進んで 

いるのか 

②  図書館を始め、交番、消防出張所、子育て支援施設や､ 

市役所出張所、地域への会議室貸し出しなど地域住民の 

要望実現はできないか 

24 太 田 光 久 

一問一答 

 

 

 

公 明 党 

民主・市民 

フォーラム 

 

一括質問 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

11 １  防災対策について  

①  防災計画について  

②  東京都が見直した首都直下地震の被害想定とその対 

応について  

③  ライフラインについて  

④  防災訓練について  

２  節電対策について  

３  行財政改革について 

①  提案制度について  

②  生活保護について  

４  まちづくりについて  

①  都市軸沿道整備について  

②  ファーマーズセンターについて  

③  公共施設の配置について  

④  武蔵砂川駅周辺整備について  

５  道路整備について  

①  通学路の総点検について  

②  都市計画道路の整備について  

③  信号機の設置について  

25  

 

堀   憲 一 

12 １  小中学校など公共施設の建て替えや大規模改修等につ

いて  

①  公共施設保全計画について  

②  建て替えや大規模改修にかかる財源の見通し及び確 

保について  

③  学校の改修に児童・生徒、保護者、地域関係者の要望 

を活かし特色ある施設に  

④  その他  

２  景気対策及び市内業者や労働者への支援等について  

①  建退共等について  

②  住宅リフォーム助成制度について  

③  指定管理者で働く労働者の賃金向上について  

④  公契約条例について  

⑤  その他  

３  公園、道路の整備及び管理等について  

①  公園の整備、樹木等の管理について  

②  道路の整備及び街路樹の管理等について  

③  その他  

18  浅 川 修 一 

 

公 明 党 

一括質問 

 

 

日本共産党 

 

 

一問一答 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

13 １  防災・減災について  

①  非構造部材の耐震点検・対策の実施について  

②  要援護者支援制度について  

③  ヘルプカードなどの活用について  

④  災害時の動物避難対策のその後について  

２  立川市の子どもたちのために  

①  学力・体力の向上について  

②  小中連携について  

③  障がい児の学童保育の今後について  

④  公園の砂場の衛生管理について  

３  清掃工場の移転について  

４  山本みちよ 

14 １ 障害児者への福祉サービスの情報提供について 

２ 生活保護受給者への適確な就労促進について 

３ 駅周辺の歩道の整備について 

 

 

 

 

 

11 福 島 正 美 

15 １ これからの地域活動支援について 

 ① 自治会が抱えている課題にどのように応えていくか 

 ② 減少する老人クラブをどう支えていくか 

２ 小児救急医療体制の確立について 

 ① どのように検討が進んでいるか 

 ② 市民要望にどうこたえていくか 

３ 公共施設の維持管理について 

 ① 公共施設の老朽化する水道配管工事はどのようにな

るのか 

 ② 水道管の施設管理にコスト削減の方法はあるか 

４ 任意団体への補助金について 

 ① これまで返還はあるのか 

12 伊 藤 幸 秀 

一問一答 

 

 

公 明 党 

 

 

 
一問一答 

 

 

公  明  党 

 

 

 
一問一答 

 

 

公  明  党 

 

 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

16 １ 高齢者への施策について 

 ① 市が実施した高齢者の「日常生活の状況調査」につい 

  て   

 ② ライフラインなどの安否確認の施策について 

 ③ 地域包括支援センターの充実について 

２ 保育行政について 

 ① 西砂保育園の「民営化検証」について 

 ② 子ども・子育て新システムについて 

 

17 永元須摩子 

17 １ 自治会・町内会の法人化について 

２ 中里グランドの整備について 

３ スーパークールビズについて 

 

 

 

 

8 古 屋 直 彦 

18 １ 五才児検診について 

 

 

 

 

 

 

10 須 﨑 八 朗  

 

日本共産党 

 

 

 

 

 

一括質問 

 

一問一答 

たちかわ 

自民党 

 

一括質問 

 

たちかわ 

自民党 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

19 １ 羽衣町や立川駅南口のまちづくりについて 

 ① 元都立養護学校跡地の利活用について 

 ② 立川駅南口にある店舗の移転について 

 ③ 店舗移転後の駅広とバスの運行路線について 

 ④ バス停や喫煙所の改善について 

２ 誰でも安心して受けられる介護保険制度について 

 ① 介護認定について 

 ② 要介護者の中の認知症の状況について 

 ③ 要介護認定者へのフォローアップについて 

 ④ 定期巡回・随時対応型訪問介護看護、複合型サービス、 

  小規模多機能型居宅介護、認知症高齢者グループホー

ム、地域密着型介護老人福祉施設（小規模特養老人ホー

ム）、介護老人福祉施設（特別養護老人ホーム）、老人保

健施設等について 

 ⑤ ケア付高齢者住宅の低所得者家賃補助制度について 

 ⑥ 地域包括支援センターについて 

19 堀 江 重 宏 

20 １ 家庭ごみの有料化について 

 ① 説明会で市民から出された有料化に批判的な質問や

意見に、どのように答えるのか 

 ② 「中間評価報告書」で重点課題として挙げた課題をし

っかり取り組むべきではないか 

 ③ 事業系ごみの減量のための取り組み強化が必要では

ないか 

 ④ 市民のごみ減量意識の向上や自主的なごみ減量活動

への支援に力を入れるべきではないか 

 ⑤ 生ごみの減量・資源化への取り組み強化をはかる必要 

  があるのではないか 

 ⑥ 生産者責任を明確にすべきと考えるがどうか 

２ 地区図書館への指定管理者制度の拡大について 

 ① 指定管理者制度の拡大を決定した経過がわかる資料

は、なぜ情報公開請求しても公開されないのか 

 ② 「拡大のための課題」として挙げた問題は、どのよう 

  に解決されるのか 

 ③ 指定管理者制度の継続・拡大を行うのであれば、第３ 

  者による「検証」をしっかりと行うべきではないか 

20 上 條 彰 一 

一括質問 

 

日本共産党 

一問一答 

 

 

日本共産党 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

21 １ 災害時等における飲料水の確保について 

① 水道の完全一元化以降の状況 

② 1，4－ジオキサンによる休止の水源井戸について 

③ 原発事故による放射能拡散時の対策について 

④ 災害時における応急給水等の体制について 

⑤ 東京都との連携 

２ 外国人との共生のまちづくりについて 

 ① 多文化共生推進プランについて 

 ② まちの中、教育現場で起きている課題について 

  ・外国人からの相談窓口等 

  ・学校での総合学習での取り組み  

  ・小学校での英語授業 

 

1 稲橋ゆみ子 

22 １ 「学校統廃合」を例に公共施設の今後のあり方について 

 考える 

 

 

 

 

 

 

27 清 水 孝 治 

23 １ 拙速な家庭ごみ有料化方針の撤回を！！ 

２ 原発再稼働問題と東京電気料金値上げと東京電力への

賠償請求について 

３ 地区図書館への指定管理者制度導入と図書館行政の 

「継承改革」について 

 

  

16 五十嵐けん 

一問一答 

 

一問一答 

 

 

立川・生活者 

ネットワーク 

一問一答 

 

たちかわ 

自民党 

 

 

 

市民の党 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

24 １ 電磁波問題とスマートメーター 

 ① 電磁波問題をどうとらえているか 

 ② 立川市にある中継局などをどうとらえているか 

 ③ 条例化を考えてはどうか 

２ 子どもの無縁社会について 

 ① 保育園や学校で来なくなった子どもはいないか 

 ② 子どもが行方不明になった時の対応 

 ③ 子どもや保護者のフォローのあり方について 

３ 放射能汚染の影響調査について 

 ① 空間放射線量以外の測定について 

 ② 土壌や植物の測定 

 ③ 今後の立川市の安全のために測定を続ける仕組を 

 

 

 

21 大沢  豊 

 

 

一問一答 

 

 

みどり立川 

 


